

20.00 Journal

20.20 Stade 2 deuxième · Les buts étrangers · Les flashes du jour.

20.35

JEU DE JACQUES ANTOINE ET ROBERT LAMINE.

LE GRAND RAID

PRÉSENTÉ PAR NOËL MAMÈRE ET DIDIER RÉGNIER.

Réalisation de Jean-Michel Boussaguet.

ÉTAPE : LIMA (PÉROU) - LA PAZ (BOLIVIE)

Des mines de Casapalca, au Pérou, à La Paz, capitale de la Bolivie, mais aussi la capitale la plus haute du monde (3 700 m), les « raiders » ont emprunté la route sinueuse et dangereuse des Andes qui les a conduits au bord du célèbre lac Titicaca. Avec la Bolivie, c'est la découverte du pays le plus pauvre de l'Amérique du Sud, un pays meurtri jusqu'en 1982 par la dictature militaire et qui ne réussit pas à sortir du cercle vicieux de l'endettement...

Aux côtés des jurés permanents, l'invité est **Philippe Bouvard**. Les films proposés cette semaine :

Sarita l'espoir (TMC) • **Altiplano** (A2) • **Racam au pays des Incas** (SSR) • **Mort dans les Andes** (RTL) • **Chercheur de paradis** (SRC).



La Paz : le centre-ville et... le marché.

LE CARNET DE ROUTE DE DIDIER RÉGNIER

Mille six cents kilomètres de Guayaquil à Lima. En Équateur, des contrôles à chaque kilomètre. Passeports, permis de conduire, vérifications de véhicules. La moyenne horaire en chute libre. Le « Raid » s'enlise au poste frontière péruvien. Lima est loin. Des listes de matériel à vérifier, des visas à tamponner, des numéros à ratifier. Et puis la route qui s'ouvre à toute allure, avec des trous et des fissures qui font sursauter la voiture. Nuit sur le bas-côté. Guy Garibaldi couché sur le volant et moi

appuyé contre la vitre. Toute la nuit, des camions fous frôlent nos « maisons ambulantes ». Bruit d'enfer et lever du jour pâteux.

Des ânes sont autour de nous. Sur la carte routière, nous avons parcouru quelques centimètres. Puis le désert comme le monde au premier jour. Dunes à l'infini, et le Pacifique, vert, bleu et gris. Lima : 6 millions d'habitants. Le tiers de la population péruvienne. Des milliers d'« ambulantes » (vendeurs clandestins) descendus des Andes pour chercher du travail.

Rêves et désillusions. Chômage, vols, crise économique. 200 % d'inflation : changeurs de dollars, marchés parallèles, marchés aux voleurs. Et les mines comme au Moyen Age et les visages ravinés par l'altitude. Le train le plus haut du monde et nos voitures à 5 000 mètres, au milieu des lamas et des ponchos. Pérou inaccessible comme un rêve, au bout de notre objectif, rayé de couleurs et de chansons. Un condor passe. Six mois de « Raid ». Vertige de l'altitude, ou du monde à peine digéré ?